

# LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre —Fuera, 23 rs. trimestre, y por comisionado, 25 —Ultramar y extranjero, 40.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Los pagos son adelantados.—No se admiten se-  
ros.—Las suscripciones empiezan los días 1.º ó 16  
y terminan con los trimestres naturales

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE TOCO. NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE FATIBOUT, 35.

## LA PAZ DE MURCIA.

### LA ELOCUCENCIA Y LA LIBERTAD. (1)

La inteligencia y el corazón son los dos polos invariables sobre que gira la esfera misteriosa de la vida humana. La voluntad el regulador responsable de sus variados movimientos.

La inteligencia es el faro luminoso que alumbrá con la verdad nuestro camino. El corazón, con sus emociones, ya dulces y suaves, ya enérgicas y arrebatadoras ó encontradas y violentas, templá la aridez de nuestra existencia, y destruye con mano poderosa la estéril monotonía, que hiciera surgir el horrible fantasma del hastío al borde mismo de nuestra cuna. La libertad es el agente tan misterioso como infatigable que presta vida y calor á tan maravillosas facultades.

Así Dios lo ha querido.—Dióle á la inteligencia alas tan vaporosas como infinitas, para que libre y sin trabas de ningún género, lo mismo penetrase los ocultos secretos de la naturaleza, que se enseñorease majestuosa por las sublimes regiones de lo infinito. La sensibilidad sin la voluntad libre, sería indudablemente la sensibilidad de los brutos sin otro regulador que el instinto.

Dotado el hombre de tan nobles facultades era indispensable expresar sus ideas, comunicar sus sentimientos. Satisfecha esta necesidad con el lenguaje, héchase de ver desde luego, que libre el hombre para pensar, vano sería todo esfuerzo, para imponer, por decirlo así, á otros sus ideas, para hacer á otras inteligencias aceptables sus pensamientos, sino dispusiese de medios adecuados y suficientes para llevar la convicción al ánimo del que le escuchaba. Vana sería la palabra para hacer á otro sentir lo que uno siente, para ingerir en otro corazón nuestros propios sentimientos, si revistiéndose de formas artificiosas y seductoras, no logra se cautivar la voluntad de los oyentes. La lógica responde satisfactoriamente á la primera de ambas necesidades, la retórica, satisface cumplidamente á la segunda. Ambas constituyen la elocuencia.

Negar que la elocuencia haya existido siempre, es suponer que los hombres hayan existido sin inteligencia y sin pasiones, faltos del fecundante calor del sentimiento, que es su verdadero origen.

Cuando las tribus dispersas no habían llegado á reunirse formando pueblos y naciones, ya debieron pronunciarse arangas, puesto que el hombre siempre y en todo tiempo ha tratado de imponerse al hombre por medio de la palabra; pero aquellas arangas, aunque fogosas hasta lo sublime, por no hallarse los ánimos enervados, con la frialdad que lleva consigo una refinada cultura, serían ciertamente tan desahucadas ó imperfectas, que, si de ellas quedasen vestigios, intentar presentarlos como modelos sería ridículo sobremanera.

Nada diremos de la elocuencia en los primeros imperios que se fundaron. Regidos estos por las bárbaras leyes de gobiernos despoticos qué extraño que la elocuencia yaciase sepultada bajo el ominoso yugo de sus opresores? Cierito que los tiranos, llamense emperadores, reyes, dictadores ó ministros, no alcanzan á obligarnos á pensar lo que ellos quieren, ni á impedirnos pensar lo que queremos; pero es lo cierto, por desgracia, que pueden coartar sacrilegamente la libre emision de nuestras ideas y espontánea manifestacion de nuestros sentimientos. El despotismo, señores, ha sido siempre la mordaza del entendimiento, la losa sepulcral de nuestras aspiraciones y el verdugo implacable de la elocuencia.

Por eso la elocuencia no se cultivó, hasta que los pequeños estados de la Grecia, rompiendo las cadenas con que los aprisionaban sus tiranos, se proclamaban y constituyen pequeñas repúblicas, donde el pueblo reunido, decide de sus propios asuntos, espeliendo cada cual libremente su parecer.

A la sencillez con que en un principio se exponían y trataban las cuestiones, bien pronto la necesidad de persuadir á un auditorio en su mayor parte ignorante y apasionado, sícede el ornato y galanura de la frase.

El primer paso progresivo de la elocuencia, es debido pues, á la intervencion inmediata del pueblo en la formacion de sus leyes.

Dado este primer impulso á la elocuencia, levántanse genios poderosos que conmueven y dominan á sus contemporáneos. Pisistrato, cuya elocuencia arrebatadora cautiva los ánimos de los mas indiferentes y se apodera del mando. Clístenes consigue reformar las leyes de Solon, y Temístocles alcanza tantos y tan repetidos aplausos, ya como orador, ya como político, que llega á ser la admiracion de los suyos.

Aparece después el célebre Pericles, defensor incansable y vehemente de los derechos del pueblo, y con él da un gran paso el arte de la persuacion, la elocuencia progresa maravillosamente. Su frase, variada en extremo, ya enérgica y vehemente, ya fácil, graciosa y delicada, le alcanza el poder absoluto en la república, á pesar de sus numerosos enemigos, y no obstante el carácter caprichoso y voluble de los atenienses. Los nombres de patria, libertad é independencia eran tan poderosos en sus labios, que Grecia entera se levantaba cual un solo hombre, para ofrecer al tesoro público sus riquezas y sus hijos al ejército.

Si después de las guerras del Peloponeso, consiguen los sofistas, abusando de la razón, introducir el desorden en la oratoria y depravar el gusto en la elocuencia, Sócrates la despoja de las sutilezas sofisticas, y la reviste con la hermosa sencillez de la verdad y la fuerza irresistible de la razón.

Llega por fin el gran Demóstenes, celoso inmortal que descuellá majestuoso y altivo entre los maestros de la elocuencia griega. Nervioso y conciso en el estilo, profundo en los pensamientos, apasionado y vehemente en la recitacion, posee tan felizmente el arte de comunicar á los demás las pasiones de que se halla poseído su ánimo, que su elocuencia ha sido comparada, y con justicia, á un torrente impetuoso que arrastra á su paso de sí cuanto encuentra en su veloz carrera. Demóstenes por convicción y amante ardoroso de las glorias de su país, tan pronto escita el odio y desprecio contra los traidores, como dirige la común indignacion contra sus adversarios; ya se le ve sublime y arrebatador escitar la gratitud hácia los héroes que murieron en defensa de su patria, ya enérgico é impetuoso entusiasmar al pueblo, lanzándole atrevido y amenazador contra el orgulloso macedon, enemigo irreconciliable de las libertades griegas.

Demóstenes representa indudablemente en la elocuencia griega el periodo de su mas brillante apogeo.

Lo mismo en Roma que en Grecia no descubrimos vestigio alguno de elocuencia, hasta que derrocada la tiranía de sus reyes, y erigidos los consules y el Senado, el poder irresistible de la palabra fué un móvil poderoso para cautivar los ánimos, y escalar los primeros y mas distinguidos puestos de la república. Si el despotismo de los emperadores escribe con negros caracteres una época de barbarie para la Grecia, el poder tiránico de sus reyes marca para Roma el periodo del mas triste oscurantismo.

En un principio, la gravedad y la templanza son el carácter que distingue á la elocuencia romana, puesto que el orador se dirigía al Senado compuesto solo de los patricios. Pero bien pronto avanza en su magistruosa carrera, á medida que el pueblo conquista sus libertades. Cada dogcho que el pueblo se conquista determina un paso progresivo de la elocuencia.

Constituido el Tribunal de la plebe, la elocuencia despliega sus alas emprendiendo rumbos desconocidos. Si en el Senado habia sido grave y majestuosa, en las reuniones populares fué enérgica, libre y vehemente y conmovedora.

Menos fecunda y abundante la historia de la elocuencia romana que la de la griega, apenas nos ofrece antes de Ciceron alguno que otro orador célebre por algun rasgo característico. Si Craso se distingue por la pureza de su estilo, Antonio por la enérgica de los pensamientos, Caton, Julio César y Hortensio por sus maneras elegantes y lo florido de su frase, Ciceron reúne en sí las brillantes cualidades de todos, los rasgos sublimes de cada uno, llegando á ser la viva personificacion de la elocuencia romana.

recederas las glorias de la literatura que brotáran en el campo de aquella república tan fecunda en grandes acontecimientos.

Sólido en los pensamientos, flúido en la diction, magnífico y armonioso en el corte y estructura de los periodos, sabe comunicar á todos sus racionios una fuerza tan vigorosa, un interés tan apasionado y crecienté que arrastra la voluntad de un modo irresistible. Ora le vemos en su magnífica oracion en defensa de Ligario, atráerse el afecto de César y herir al acusador con sus propias armas; ora arrebatá con su lenguaje patético, al esponer los robos, torpezas y crueldades del pro-consul Verres. ¿Qué diremos de sus acaloradas filípicas contra Antonio? Si estas le hicieron mártir de sus propias convicciones, en cambio, sus obras, pasando de unas á otras generaciones, han atravesado los siglos, sin que la mano destructora del tiempo haya podido borrar el sello de su inmortalidad.

Mas este periodo brillante de la elocuencia romana, que determina la colosal figura de Ciceron bien pronto fué oscurecido por la atmósfera ponzoñosa del despotismo, al cambiarse el gobierno republicano en gobierno absoluto.

Ni podía suceder otra cosa; toda vez que la elocuencia necesita un dilatado campo donde manifestarse, donde desplegar su vuelo sin trabas, donde el pensamiento se agitate á impulso de su propia libertad. Ni existían las juntas populares, ni el Senado envilecido y degradado, era otra cosa que un dócil y miserable instrumento del capricho de los emperadores. Vendidos los oradores al favor de su soberano absoluto, no eran sus discursos otra cosa que torpes y serviles panegiricos, donde sin dignidad ni pudor atribuían á aquel todas aquellas virtudes que estaban lejos, muy lejos de poseer.

El imperio romano sucumbió arrollado al ímpetu devastador de los bárbaros del Norte y las letras, las ciencias y las artes desaparecieron por completo ó en ruinas. La Europa entera pierde su cultura y civilizacion á costa de tan laboriosos esfuerzos y en el espacio de tantos siglos adquirida, retrocediendo á la ruda ignorancia de los tiempos primitivos.

La literatura antigua hubiera muerto y desaparecido completamente para nosotros, si el divino y poderoso genio del cristianismo, no hubiese buscado con avidez los restos preciosos de aquella civilizacion derumbada, y sacándoles de entre el polvo y las ruinas, los llevase á los monasterios, depositando en ellos los preciosos tesoros de las literaturas griega y latina.

Mas tarde las cruzadas contribuyen poderosamente al restablecimiento de la cultura; los hijos de la cruz, á la vez que pelean como soldados en el Asia, descubren en los retirados monasterios los restos de aquella civilizacion tan cuidadosamente conservados. Lanza la moderna Italia los rayos esplendorosos de la regeneracion civilizadora; y aparecen hombres inspirados que ofrecen á la faz del mundo obras admirables, ilustres monumentos de su gloria.

Mas la elocuencia, reducida al púlpito y al foro no podía brillar con todas sus galas: era muy limitado su círculo, necesitaba mas libertad en sus movimientos. Proclamáanse las repúblicas de Génova y Holanda, sustituye el régimen constitucional al poder absoluto en algunas monarquías de Europa, y ábrese un vasto campo donde el saber y el talento pueden alcanzar claros honores. Francia, Inglaterra y otras naciones produjeron oradores, que si bien alcanzaron en fuerza y vehemencia á los de las antiguas repúblicas les superaron admirablemente en la abundancia de sus principios y en la lógica solidez de sus razones.

Hasta el presente siglo no ha tenido nuestra querida patria ocasion de mostrar las felices disposiciones de sus hijos para este ramo de la literatura. Mas en tan corto espacio como media deste aquel dicho momento en que rompí las cadenas del absolutismo hasta nuestros dias, se han pronunciando en España discursos que igualan sus superan, á lo mas selecto que puedan presentarnos otras naciones.

Dos años hace nos hallábamos subyugados por un régimen que bajo la máscara de representativo, ocultaba en su fondo el despotismo que nos había ido arrebatando una

nuestros derechos. Falto nuestros oradores de la independencia y valor que les presta la libertad del pensamiento y su libre manifestacion, hallábase próximos, muy próximos como aconteció á los de la antigua Roma, á convertirse en torpes panegiristas de los desaciertos del poder, si la revolucion de setiembre no hubiese venido á darnos nuestra libertad y con ella á los oradores la independencia y sus derechos á todos.

En nuestros dias como en la antigüedad es la elocuencia una flor delicada y suave, que no nace, ni ha podido desarrollarse al influjo mortífero del despotismo que envenena su cáliz y agosta su tallo: así como crece lozana y esplendorosa al aura suave de la libertad que la vivifica. Las instituciones tiránicas la anonadan y paralizan; las instituciones libres la fecundan; cada paso de una nacion hácia su libertad marca en la historia con caracteres indelebles, cuales son las obras inmortales del genio, un nuevo paso con que avanza majestuosa la elocuencia en su progresiva carrera.

«Zorongo» preguntaba en su primera hoja cual sería la marcha del partido republicano y su aptitud en las próximas elecciones. Hemos oído varios y divertidos comentarios de los hombres de esta fraccion política.

Los que quieren la coalicion dicen que solo así podrán triunfar y obtener los puestos que merece el partido.

Los intrasigentes dicen que es indigna esta coalicion, que solo se comprende entre personas que quieren, por cima de sus principios políticos, medrar á toda costa y sobrenadar á todas aguas.

Nosotros, que no creemos en los pro-hombres del partido republicano tan interesados pensamientos, nos abstenemos de todo comentario, limitándonos á sentir se haya roto tan pronto la unidad del partido que tan pomposamente se anunció con el nombre de coalicion.

Con el título de «El Volante» de la campaña ha empezado á publicarse en Madrid un nuevo diario, en la forma que su título indica, y que promete ser el mas imparcial de todos, y el mas activo noticiero en razon á tener diferentes corresponsales en el teatro de la guerra, y uno en cada una de las poblaciones de alguna importancia de España. Para adquirir este periódico no hay otro medio que comprarlo, porque no admite suscripciones. Recomendamos como via de prueba le compren nuestros lectores por unos dias y esperamos nos darán la razon en el concepto que tenemos formado por los antecedentes que de la empresa tenemos.

Dice «Zorongo» en su última hoja que la situacion es de los maestros de escuela, que en todas partes llevan batuta y figuran en primera linea.

Esto no debió llamar la atencion de «Zorongo», pues no es cosa nueva. ¿No recuerdan los redactores de nuestro colega que á raíz de la revolucion asaltaron y ocuparon muchos y elevados puestos?

## GACETILLA.

**BANOS PÚBLICOS.** Por disposicion del Sr. Alcalde las horas para los hombres y las mujeres son las siguientes: mujeres de 6 á 8 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde; hombres de 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche. No se han podido escojer horas peores en la mañana; si el Sr. Alcalde hubiera consultado habria señalado de 8 á 10 para las mujeres y 1 á 3 de la tarde para los hombres.

**HERIDOS.** El día 19 ingresó en nuestro hospital, procedente de la Arboleja, una mujer herida por una caricia de su conyuge.

El día 20 otro del partido de Churra.

El día 21 otro de la Albatalla.

El día 23 por la tarde uno procedente de la Arboleja, y por la noche otro del Partido herido á consecuencia de una ternera de cara mitad.

Por fortuna no está de gravedad ning

(1) Este discurso quedó sin leer en el segundo certamen de «La Ilustracion» por no hallarse su autor, D. Manuel Illan Albaladejo.



# PARTE OFICIAL

## REGENCIA DEL REINO

### MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA

#### LEY PROVISIONAL

DE ORGANIZACION DEL TRIBUNAL DE CUENTAS DEL REINO

#### CAPITULO PRIMERO

Del carácter y organización del Tribunal de Cuentas.

Artículo 1.º El Tribunal de Cuentas es la Autoridad á quien compete el conocimiento y resolución final de las cuentas del Estado y de los demás asuntos que son objeto de esta ley; su jurisdicción es especial y privativa.

Art. 2.º El Tribunal de Cuentas corresponde á la categoría de los Supremos, y contra sus ejecutorias no se dá recurso alguno, salvo las facultades de las Cortes para los efectos de los artículos 61 y 73 de la ley de Administración y Contabilidad.

Art. 3.º El Tribunal se compondrá de un Presidente. Nueve Ministros. Un Fiscal.

Y un Secretario general. Habrá además en las dependencias del Tribunal para el despacho de los negocios correspondientes á sus atribuciones: Contadores de primera y segunda clase. Un Archivero

Los Oficiales, Auxiliares, ugieres y demás dependientes que determine el Reglamento.

En el Reglamento se determinará el modo de suplir la falta de los Ministros, del Fiscal y del Secretario en las vacantes, ausencias y enfermedades.

Para auxiliar al Fiscal en el desempeño de sus funciones habrá un Teniente Fiscal y dos Abogados fiscales.

También habrá Agentes fiscales de contabilidad lo Letrados, si las urgencias ó conveniencia del servicio lo exigiesen. En el Reglamento se expresarán las cualidades de estos Agentes, y lo demás necesario al caso de su creación y nombramiento.

La plaza de Archivero será desempeñada por el Contador ó Auxiliar que designe el Tribunal.

Art. 4.º Los nombramientos de Presidente y Ministros del Tribunal se harán libremente por las Cortes, sin que puedan conferirse aquellos cargos á individuos de ninguno de los dos Cuerpos Colegiados.

Con este objeto se formará una Comisión compuesta de siete Senadores y siete Diputados, cuya Presidencia ejercerá alternadamente por legislaturas cada uno de los Presidentes de las Cámaras.

Art. 5.º Las Cortes nombrarán y separarán, segun dispone el caso 5.º del art. 58 de la Constitución, á los funcionarios citados en el artículo anterior; pero estos para ser nombrados deberán reunir alguna de las condiciones siguientes:

1.º Para ser nombrado Presidente del Tribunal, ser ó haber sido:

Ministro de la Corona. Presidente del mismo Tribunal. Consejero de Estado durante dos ó más años.

Ministro ó Fiscal de cualquiera de los Tribunales Supremos existentes ó suprimidos durante dos ó más años.

2.º Para ser nombrado Ministro del Tribunal:

Haber sido Senador durante una legislatura ó Diputado á Cortes en dos elecciones generales, y tener en cualquiera de estos casos el título de Licenciado en Jurisprudencia ó Administración, habiendo ejercido durante 10 años.

Contar 15 años por lo menos de servicio efectivo en cualquiera de las carreras civiles ó militares del Estado, y haber desempeñado durante dos años puesto de la categoría de Jefe superior de Administración ó su equivalente en los Cuerpos administrativos del ejército y de la Armada.

Reunir 20 años de servicios efectivos, y cuatro al menos en el destino de Secretario del mismo Tribunal.

Art. 6.º Tres de los nueve Ministros serán Letrados; y para obtener estas plazas, además de los 15 años de servicio exigidos en el número 2.º del art. 5.º, deberán haber sido, por espacio de dos años al menos, Regentes de Audiencia fuera de Madrid, Presidentes de Sala de la de Madrid, Fiscal de la misma, Letrados ó Asesores generales de Hacienda.

Art. 7.º El Presidente y los Ministros del Tribunal no pueden ser parientes ni afines entre sí hasta el cuarto grado inclusive, ni de los Ministros de la Corona en la época de su nombramiento. Tampoco pueden estar directa ni indirectamente interesados ó empleados en empresas, sociedades ó establecimientos que contraten con el Gobierno, ó que produzcan alguna clase de cuenta con el Estado.

Art. 8.º Los individuos del Tribunal no podrán deliberar en asuntos que les conciernan personalmente, ni en los que se hallen interesados sus parientes ó afines hasta el cuarto grado inclusive. Tampoco les será permitido ejercer por sí, á nombre de sus esposas ó por tercera persona ninguna clase de comercio, ni ser agentes de negocios, ni formar parte de la dirección ó administración de ninguna sociedad ó establecimiento industrial.

Art. 9.º El Presidente y Ministros del Tribunal podrán cesar en sus cargos á consecuencia de acuerdo de las Cortes:

1.º Por jubilación, cuando reúnan las circunstancias exigidas por las disposiciones generales vigentes sobre la materia.

2.º Por separación, á cuyo efecto el Presidente del Tribunal dará cuenta al de la Comisión mixta de las Cortes creada por el art. 4.º de las cualidades de los Ministros, siempre que lo estime conveniente ó cuando se le ordene que lo verifique.

(Se continuará.)

## NOTICIAS GENERALES

Dice un periódico:

«PARIS 21 de Julio, á las cinco de la tarde. —El Emperador ha tenido una profunda pesadumbre al saber el fallecimiento del bizarro general Donay, acaecido ayer tarde en un wagon, al tiempo de ir á tomar posesión de su mando en Belfort.

La enfermedad que ha privado al ejército francés de uno de sus más bravos jefes, á quien la opinión general destinaba á desempeñar uno de los papeles más brillantes en la próxima campaña, ha sido un ataque de apoplejía fulminante.

Se ha dicho esta tarde en la Bolsa que el Emperador retrasaba su marcha, porque se hallaba indispuesto. Puedo asegurar á Vds. que no es cierto. Napoleon III está muy bueno de salud, y trabaja noche y día con los Ministros y con su secretario particular, M. Pietri, disponiéndolo todo para marchar en cuanto sea preciso.

Aun no se sabe qué día abandonará la pintoresca residencia de Saint-Cloud para dirigirse al Rhin, pero lo probable es que sea á principios de la semana próxima.»

Asegúrase, segun los periódicos franceses, que Prusia ha manifestado á Dinamarca que se decida en un breve plazo por la guerra, ó que se comprometa formalmente á la neutralidad, bajo pena de invasión inmediata.

Los alemanes residentes en los Estados Unidos, han abierto suscripciones en favor de sus compatriotas. Sólo en el Estado de San Luis se han reunido ya veinte millones de reales.

El telegrama del Rey de Prusia al Rey de Baviera, dándole las gracias por su adhesión á la Prusia, dice literalmente así:

«Así que recibí el telegrama de vuestro Ministerio, tomé inmediatamente el mando del ejército bávaro que he reunido al tercer cuerpo de ejército, puesto bajo las órdenes del príncipe real.

Con una insolencia inaudita, hemos sido arrojados desde la paz más profunda á la guerra.

Vuestra actitud verdaderamente alemana, ha electrizado á vuestro pueblo. Alemania está más unida que nunca.

Que Dios bendiga nuestras armas en los azares de la guerra.

Recibid la expresión de mi profundo reconocimiento por el fiel mantenimiento de los tratados en que se apoya Alemania.»

Respuesta del Rey de Baviera: «Vuestro telegrama me ha causado la más viva alegría.

Las tropas bávaras emprenderán la lucha llenas de entusiasmo, al lado de sus gloriosos compañeros de armas, por el honor y los derechos de Alemania.»

El emperador Napoleon ha dirigido á la Francia la siguiente proclama, con motivo de su salida para el campamento:

«Franceses: En la vida de los pueblos hay momentos solemnes; el honor nacional, violentamente excitado, se impone con fuerza irresistible y domina todos los intereses apoderándose de los destinos de la patria. Una de esas horas decisivas ha llegado para Francia. Prusia, á la que hemos atestiguado antes y después de la guerra de 1866 las disposiciones más conciliadoras, no teniendo en cuenta nuestro buen deseo y nuestra generosidad, lanzada á una vía desvanecedora, ha despertado todas las confianzas, necesitando por todas partes armamentos exagerados y haciendo de la Europa un campo donde reinan la incertidumbre y el temor para el porvenir.

Un último incidente ha venido á revelar la inestabilidad de las relaciones internacionales y á mostrar toda la gravedad de la situación.

En presencia de nuevas pretensiones de la Prusia se han hecho oír nuestras reclamaciones. Estas han sido eludidas y despreciadas. El país ha sentido una profunda irritación, y enseguida un grito de guerra ha resonado de una parte á otra de la Francia; no nos queda más que confiar nuestros destinos á la suerte de las armas.

No hacemos la guerra á la Alemania; pues respetamos su independencia y deseamos verdaderamente que los pueblos que componen la gran nacionalidad germánica, dispongan libremente de sus destinos. En cuanto á nosotros, reclamamos el establecimiento de un

estado de cosas que garantice nuestra seguridad y firme porvenir. Queremos conquistar una paz duradera, basada en los verdaderos intereses de los pueblos, y hacer caer este estado precario en que todas las naciones emplean sus recursos en armarse las una contra las otras.

La gloriosa bandera que desplegamos una vez más delante de los que nos provocan, es la misma que ha llevado á través de la Europa las ideas civilizadoras de nuestra gran revolución. Representa los mismos principios, inspira las mismas simpatías.

Franceses: voy á ponerme á la cabeza de este brillante ejército, á quien anima el amor del deber y el de la patria; él conoce su valor, porque ha visto en las cuatro partes del mundo elevarse á su paso la victoria. Llevo conmigo á mi hijo; á pesar de su corta edad, sabe ya cuales son los deberes que su nombre le impone y está orgulloso de tomar una parte en los peligros de los que combaten por la patria.

Dios bendiga nuestros esfuerzos. Un gran pueblo que defiende una causa justa, es invencible.—Napoleon.»

El día 21 fué muerto un centinela prusiano de la frontera, por haberse adelantado demasiado en el puente Kehl. Un oficial francés que le vió, mandó á un soldado que le hiciese fuego, quedando muerto el prusiano.

El diario oficial del imperio vecino publicó en su número del día 21 la siguiente nota:

«Por orden del mayor general, y para garantizar el secreto de las operaciones, no será admitido ningún periodista en el cuartel general del ejército del Rhin, ni en los demás cuerpos del ejército.

Desde el principio de la campaña se organizará un servicio especial de publicidad.»

No solamente se respetarán los súbditos prusianos y franceses respectivamente por los gobiernos de Francia y Prusia, sino que igual procedimiento se va á seguir con los buques mercantes de ambos países.

La junta de Agricultura, Industria y Comercio de Valladolid ha elevado á S. A. el Regente del reino una exposición para que se reduzcan á 8 ó 10 los 32 millones de moneda de cobre que se proyecta acuñar.

La versión francesa del tiroteo habido en las inmediaciones de Forbach, dice así:

«Dos regimientos, uno de hulanos prusianos y otro de husares franceses, se hallaban frente á frente en la frontera. Un hulano se separó de los suyos dirigiéndose hacia los franceses. Se creyó al principio que desertaba, pero llegado á tiro de pistola, hizo fuego sobre el oficial que mandaba el destacamento, volviéndose á toda brida hacia los hulanos. Los franceses dispararon algunos tiros á los hulanos, que huyeron. Dicese que dos quedaron prisioneros.»

La versión alemana de este hecho de armas da la *Gaceta de Colonia* en un despacho de Tréveris diciendo que el 19 hubo un encuentro entre hulanos é infantería prusiana de la guarnición de Sawbruck y cazadores franceses.

Después de algunos disparos, los franceses no aceptaron el combate y se retiraron á su territorio perseguidos por los hulanos.

Leemos en *La República Federal*:

«Hemos oído hablar de la misteriosa desaparición de un funcionario público, persona de reconocidos antecedentes políticos, y que ocupaba un puesto distinguido en la magistratura, sin que nos hayan dado detalles muy precisos sobre las causas que hayan impulsado á la persona de quien se trata á abandonar su destino. Tenemos entendido que el señor Regente, sin desatender á lo que se debe al prestigio de la clase, ha dado las más terminantes órdenes para que las leyes ejerzan su absoluto imperio, sin distinción de personas ni jerarquías.

Deploramos el hecho.»

Segun noticia que se ha comunicado al *Diario de Barcelona*, á primeros de Junio se incendió un buque italiano á la altura de Río Janeiro, en el cual perecieron más de 100 personas.

Escriben al *Figaro* que dos mineros de la Gileppe vieron el día 18 á las seis de la mañana un enorme globo que venía del N. E. y que estuvo oscilando por más de un cuarto de hora entre Herbesthal (Prusia) y Dolbain (frontera belga). Durante este tiempo el globo descendió varias veces á una corta distancia de la tierra, asegurando los testigos que iban en el globo dos hombres, uno de los cuales debía tener un telescopio de cobre, á juzgar por los reflejos que producía el sol saliente.

¿Será este un sistema de exploración perfeccionado por los prusianos? En todo caso el procedimiento no es nuevo, pues, como recordarán nuestros lectores, el célebre Godard se sirvió ya de su globo en la guerra de Italia para observar las operaciones del enemigo.

El *Figaro* ha recibido el siguiente comunicado:

«Apuesto 200.000 francos contra 100.000 á que el ejército francés entrará en Berlín hacia el 15 de Agosto próximo.—Thomas, notario de Paris, oficial de la Legión de honor.

»El dinero está depositado.»

Leemos en *El Eco de Córdoba*:

«El jefe y guardias civiles del puesto de Bobadilla observaron el viernes á poca distancia de aquella estación la presencia de un hombre que hubo de inspirarles sospechas, por lo que lo llamaron con intención de dirigirse varias preguntas.

El interrogado, que demostraba la turbación más completa, prometió revelar cuanto supiese de lo que se le indicara, y al efecto, manifestó haber tomado parte en el secuestro del señor don Francisco Agapito Delgado, verificado el 16 de Marzo último en la Alameda (provincia de Málaga); dijo conocer el sitio en que éste se hallaba enterrado, y añadió que con él había sido asesinado uno de los criminales, sin duda por manifestar cierta predilección á la desgraciada víctima.

Tan importante noticia sirvió para que la Guardia civil, guiada por aquel hombre, llegase á las inmediaciones de Casariche (provincia de Málaga) donde descubrieron los dos cadáveres enterrados en el sitio designado previamente. Identificadas las personas, resultaron ser D. Francisco Agapito Delgado y Antonio Romero Pozo (a) Alberto, los cuales fueron conducidos á Estepa, quedando á disposición de la autoridad, lo mismo que el delator, de quien se espera adquirir nuevas é importantes revelaciones acerca de otros delitos.»

El Gobierno de Badén ha declarado, contestando á una pregunta del Ministro de Francia, que su ejército no se servirá ni ha pensado en servir de balas españolas.

Badén fué el único Estado que desde luego declaró no emplearía jamás este proyectil.

Dice anoche un colega:

«Cuando aún no había renunciado el príncipe Hohenzollern, Víctor Manuel, por evitar la guerra europea, conjeturó en la candidatura del duque de Aosta, para el trono de España, pero con la condición de su aceptación, no sólo por los españoles, sino por la Europa.»

El entusiasmo bélico progresa en Francia rápidamente á medida que se acerca el momento de la lucha.

Son incalculables los rasgos de abnegación, donativos y sacrificios de todo género que hace este pueblo en pró del triunfo de sus armas.

Los enganches voluntarios ascienden ya, sólo en Paris, á más de 20.000 hombres.

Un número incalculable de funcionarios públicos de todos los ramos de la administración, han cedido, en favor del Tesoro, unos todos, otros parte de sus haberes, durante el tiempo que dure la guerra.

La Compañía general de Omnibus de Paris ha facilitado, gratuitamente al Gobierno, 1.200 magníficos caballos de su servicio con el personal necesario de conductores y mayores.

Un rico industrial de Muthous, Mr. Koechtlin, forma, equipa y mantiene á sus espensas un cuerpo de 5.000 voluntarios.

La mayor parte de las Compañías de vapores aquí existentes, han puesto los suyos á disposición del Gobierno.

Las Empresas de ferro-carriles, además de los importantísimos y activos servicios que están prestando en estos momentos, han hecho donativos pecuniarios de consideración para la guerra. Las suscripciones abiertas en los periódicos con el mismo fin, crecen de una manera fabulosa.

Los ricos banqueros y los propietarios, han abierto sus arcas al Gobierno.

En fin, todas las clases de la sociedad, más ó menos elevadas, más ó menos pudientes, acuden con su óbolo para atender á las necesidades de la guerra.

El día 21 se habían alistado en Paris para la guerra 15.000 voluntarios, y 85.000 en los demás departamentos del imperio.

Un despacho de Viena dice que el Consejo de Ministros reunido bajo la presidencia del emperador, ha acordado definitivamente que Austria observe una neutralidad expectante y no armada.

La Compañía de los caminos de hierro del Este de Francia, ha creado á sus espensas varios cuerpos francos destinados á la recomposición de vías férreas en los campos de batalla: van completamente armados y organizados militarmente y llevan banderas tricolores.

Se ha robustecido mucho la idea de próxima convocatoria de las Cortes, con carácter urgente, y hasta se llegaba á decir que del 12 al 16 de Agosto ya estarán en Madrid los Diputados constituyentes.

El rey de Prusia ha ordenado, como saben nuestros lectores, que los buques mercantes



franceses no sean apresados por la marina de guerra de la Confederación alemana. Esta medida que tiende a evitar perjuicios al comercio, ha sido muy bien recibida por todos los periódicos ingleses, y el *Times* exhorta al emperador de los franceses, para que en reciprocidad acuerde lo mismo respecto de los buques mercantes alemanes. Pero la *France*, haciéndose cargo de la exhortación del *Times*, dice que el Gobierno francés tiene demasiado buen sentido para acceder a lo que se le pide, que sería una generosidad caballeresca, propia para favorecer la marina mercante de Alemania. La *France* dice que la guerra es la guerra.

No es probable que prevalezca la opinión del periódico imperialista, porque el Gobierno francés, como es natural, tiende a disminuir los horrores de la guerra, y buena prueba de ello es la reciente pregunta que ha dirigido al Gobierno bávaro, sobre si pensaba usar balas explosibles.

Varios dependientes de comercio, naturales de Alemania, han salido de Malaga para incorporarse á sus respectivos batallones, en virtud de la guerra entre Francia y Prusia.

Hé aquí la nota que el ministro del Interior en Prusia ha comunicado á todos los periódicos del país:

«Invito respetuosamente á los dignos redactores de los periódicos que se publican en Prusia á no insertar ni publicar, á partir desde hoy, ninguna comunicacion, por insignificante que les parezca, relativamente al movimiento de tropas.»

Esta cortés invitación del Ministro de Prusia contrasta notablemente con la ley amenazadora de Mr. Ollivier.

Aun cuando las mieses no han llegado todavía á sazón, se ha dado en Prusia orden á todos los labradores de las márgenes del Rin para que sigan inmediatamente los trigos, cebadas, centenos y avenas.

No hemos podido leer sin conmovernos la descripción que hace un periódico francés de un incidente patriótico ocurrido en el teatro de la Opera el miércoles último.

Se cantaba la *Mulla di Portici* y habia circulado el rumor de que Mad. Maria Sasse cantaría la *Marche*. En efecto, terminada la ópera, la reputada artista, vestida con la túnica blanca, una capa sembrada de abejas y con la bandera tricolor en la mano, apareció en escena á los primeros compases del himno nacional, y una inmensa entusiasta aclamación partió de todas las localidades del teatro.

En este momento, añade el periódico de donde tomamos la descripción, el duque de Monchy se pone de pie en su palco y la duquesa sigue su ejemplo.

Entonces una voz estrépitoso grita: «Todo el mundo de pie!»

«Era Mr. Finiffo de Girardin. Y todo el mundo se levanta. Era un espectáculo á la voz grandiosa y conmovedora, ver á esas señoras con sus paños de seda en actitud el sublime llamamiento á las armas.»

La voz de Mad. Pass tiene la sonoridad del clarín; las estrofas inspiradas del himno han sido escuchadas como una tocata guerrera. Mucha sobriedad en la acción como mujer que sabe que la *Marsellesa* es en el fondo un himno clásico. Esto aumentó el efecto, y el auditorio ha pasado sucesivamente por todas las gradaciones del entusiasmo, desde el *delirium simple*, hasta el *delirium tremens*.

El coro era tambien extraordinario: ha sido todo el público: ¡y de qué manera! En el intervalo de las estrofas se gritaba:

«¡Viva el emperador! ¡Viva la Francia! ¡Viva el ejército! ¡Guerra á Prusia!»

Se ha repetido por dos veces el *duo Amor sagrado de la patria*, añadiendo algunos: «¡Al Rin!»

El emperador, termina el periódico, ha hecho mal en no venir á la Opera, ¡qué gran noche hubiera sido para él!»

La guerra entre los indios y los estados fronterizos de la Union americana toma un carácter desastroso.

El *Sentinel* de Laramie dice que los indios Utes se batieron con los Cheyennes por espacio de cinco horas. Derrotados éstos se dirigieron aquellos á las minas y mataron todos los blancos que encontraron, magullándoles las cabezas de un modo horrible. No se sabia el número de muertos porque nadie se atrevia á aproximarse y se ignoraba si alguno de los mineros había escapado. Una caravana de 20 blancos que pasó por los distritos mineros, encontró en diversos puntos cadáveres de blancos mutilados de un modo horrible. Estas muertes se les atribuyen á los Cheyennes. Segun todas las noticias, la carnicería que unos y otros han cometido en los mineros ha sido horrorosa.

De Nuevo Méjico, Tejas, Sioux y otros varios Estados se tienen noticias alarmantes acerca de la actitud de los indios, que se preparan todos á la guerra, guerra que bien puede calificarse de exterminadora.

En Tejas, sobre todo, se teme una irrupción de salvajes, y piden los habitantes al Gobierno que mande fuerzas para proteger su seguridad, ó se verán en el duro trance de tener que abandonar sus hogares.

Sentimos no disponer de espacio bastante para extendernos en pormenores; pero podemos asegurar, en vista de lo que arrojan las

comunicaciones y los periódicos recibidos de aquellas regiones de América, que el aspecto que presenta la lucha entre indios y blancos es de todo punto horrible.

Ha llegado á manos del Gobierno español la circular diplomática del Gobierno francés dando cuenta de los motivos que han impulsado á Francia á la declaración de la guerra. En este documento se lee el siguiente párrafo:

«Hé aquí, sin duda alguna cual ha sido el plan combinado contra nosotros. En virtud de un acuerdo preparado misteriosamente por intermediarios ocultos debían conducirse las cosas, sino se hubiera hecho la luz antes de tiempo, hasta el punto de que la candidatura del príncipe prusiano á la corona de España hubiera sido repentinamente revelada á las Cortes españolas. Un voto arrancado por sorpresa antes de que el pueblo español hubiera tenido tiempo de reflexionar, proclamaría ó al menos se esperaba que proclamase al príncipe Leopoldo Hohenzollern, heredero del trono de Carlos V.»

Como este párrafo no está conforme con lo que ha dicho sobre el suceso á que se refiere la prensa ministerial española, creemos que será objeto de algunas reclamaciones por parte del Gobierno español.

En los periódicos extranjeros leemos la contestación que el Reichstag ha dado al discurso del Rey de Prusia. Es notable por más de un concepto, y esto nos mueve á reproducirla.

Héla aquí:

«Las levantadas frases pronunciadas por V. M., encuentran un poderoso eco en el pueblo alemán. Un pensamiento anima los corazones alemanes y los llena de un orgullo mezclado de alegría, el del sentimiento de dignidad nacional, con el cual V. M. ha rechazado una sugestión inusitada.»

El pueblo alemán quiere vivir en relaciones de paz con los pueblos que respetan su independencia.

Como en los tiempos de las guerras de independencia, un Napoleon nos provoca á la santa lucha; como antiguamente, los cálculos basados en la lealtad vendrán á estrellarse contra la fuerza y el derecho del pueblo alemán.

El pueblo francés, alucinado por la vanidad, reconocerá demasiado tarde el carácter funesto de la semilla que ha arrojado por tierra.

El partido cuerdo del pueblo francés no ha conseguido evitar un crimen. Una lucha árdua y grandiosa es inminente.

Confiamos en el valor de nuestros hermanos armados, que no sufrirán que un conquistador extranjero curve la Alemania bajo su yugo.

Confiamos en nuestro heroico y venerable Rey, al que la Providencia ha reservado llevar á buen fin, en la noche de su vida, las grandes luchas que, joven, ha sabido sostener.

Confiamos en el Dios que castiga los atentados sanguinarios.

El pueblo se ha levantado unánimemente; la opinión pública del mundo civilizado reconoce la justicia de nuestra causa. Ya las naciones amigas ven en nuestra victoria la franquicia que les vengará de las injusticias cometidas tambien contra ellas por la ambición bonapartista.

El pueblo alemán hallará su union en el terreno del libre sufragio. Se trata aquí del honor, de la libertad y del reposo de Europa, así como del bienestar de los pueblos.»

El anterior proyecto fué aprobado por unanimidad. Los miembros de la Cámara y el personal de las tribunas asistieron de pie á esta lectura.

El conde de Bismark presentó enseguida varios documentos relativos á la guerra.

En Cartagena se ha descubierto una conspiración carlista de trascendencia suma, al decir de un periódico de aquella localidad.

El Sr. Prefumo se encargó inmediatamente de la Alcaldía popular por orden del Gobernador de la provincia, al mismo tiempo que el juzgado instrua las oportunas diligencias con la actividad conveniente en tales casos.

Parece que hay muchos eclesiásticos comprometidos, entre ellos el cura del regimiento que guarnece aquella plaza.

Sobre este mismo asunto comunican á *El Imparcial* los siguientes pormenores:

«Ya tendrá V. conocimiento de la conspiración carlista descubierta en esta capital. El cura del regimiento de Granada que guarnece la plaza, se encuentra preso en un castillo, y otro sacerdote llamado Delgado fué ayer tambien reducido á prisión.»

Dícese de público que se han encontrado en su casa papeles que arrojan mucha luz sobre el complot, boinas y algunas armas. Los municipales prendieron al salir de su casa á varias personas, y luego entraron é hicieron lo mismo con él, conduciéndolo, acompañado solo por el Diputado y primer alcalde Prefumo, á las Casas consistoriales, y de allí al hospital de Caridad en clase de detenido; por consideraciones á su ministerio no se le ha conducido á la cárcel. El otro cura, el del regimiento de Granada, trató de sobornar al coronel; pero la caballeresca indignación de este honrado militar al oír semejante proposición, impidió que se hicieran importantes descubrimientos. Dicese de público que hay presos algunos militares y varios paisanos, gente entusiasta de su memo

Rey, pero tan malos como él. El plan, segun cuentan los que dicen estar bien enterados, consistía en soltar el presidio (sobre esto se dice encontraron ya algunas rastrillos abiertos); permitirles el saqueo en las casas de los liberales, apoderarse por soborno de los castillos que dominan la plaza y que pueden, en caso de resistencia, reducirla á cenizas. Aquí debían unirse al movimiento los carlistas de Orihuela y Murcia, haciéndose fuertes en la plaza y convirtiéndola en corte de D. Carlos. En fin, la cosa parece era de más gravedad de lo que se creía, y el oro ha hecho en el asunto un gran papel.

Entre las personas que salieron de la casa del padre Delgado, fué una de ellas un general carlista cuyo nombre no puedo recordar, y que logró librarse de la persecucion de los municipales.

El golpe debía darse en la noche del 18 ó 19.—P.»

Las escuelas superiores de Hamburgo se han cerrado por falta de alumnos. Todos los jóvenes acuden á alistarse en el ejército como voluntarios.

Con este motivo escriben de Hamburgo que más bien parece acercarse el día de una fiesta que el de una matanza, porque no hay más que alegría y entusiasmo, y el dinero afluje de todas partes.

El Senado ha elevado á 1.520 millones de francos la suma destinada á gastos de guerra. Tres casas de comercio han remitido á Prusia, como donativo para el mismo objeto, 1.975.000 francos, y se ha dirigido un mensaje al rey Guillermo, asegurándole que puede contar con las simpatías y adhesión de los hamburgueses.

Anteayer regresó á Cádiz el Gobernador de la provincia Sr. Villalva, que se hallaba en San Fernando, con motivo de la huelga de los obreros de la Carraca.

La huelga continúa, pero con carácter completamente pacífico y sin que ni siquiera hayan obstruido la vía pública los grupos de los obreros.

Una respetable casa de comercio acaba de recibir aviso de su corresponsal de Londres, que el bloqueo se habia ya anunciado oficialmente respecto de los puertos siguientes: Bremen, Hamburgo, Lubek, Danzik, Steting y Koenhberg.

Nuestro corresponsal de Valencia nos dice: todos los dias llegan á este puerto desde Argel para Francia, vapores cargados de tropas, y raro es el buque que no trae 7 ó 8 soldados muertos asfixiados por el calor.

Escriben de Marsella dando cuenta de las frecuentes manifestaciones que en aquella ciudad tienen lugar en favor de la guerra. En las plazas, en los cafes, en los teatros no se oye más que un sólo entusiasta grito: «¡La guerra á Prusia! Un sólo canto: la Marsellesa.»

Pero lo más grave es que en toda reunion popular en todas las agrupaciones que se forman hoy para recibir un regimiento, mañana para hacer una ovación á la guardia móvil, las aclamaciones se hacen al grito de «¡Viva la República! Grito que las autoridades no se cuidan de ahogar.»

En Lyon y otras grandes poblaciones sucede lo mismo.

La convención internacional de San Petersburgo rechazó, como se sabe ya, la bala explosible, fundándose en razones de humanidad. Los Gobiernos de Francia y Prusia se han adherido á la convención, y por lo tanto están obligados á no utilizar este terrible invento, á no ser para igualar las fuerzas de aquellas naciones que puedan usarlas. El gran ducado de Baden no ha rechazado dichas balas, y su ejército marcha con los prusianos. Si una bala del ejército de Baden mata á un francés, las tropas francesas quedan autorizadas para usar igual proyectil, y el ejército prusiano á su vez hará otro tanto. Francia no habia previsto tal contingencia; Prusia, más avisada, parece que tiene muy bien prevenido el caso, y cuenta con más de 40 millones de balas explosibles, sin perjuicio de las que en lo sucesivo se pueden fabricar.

Dicen de Hamburgo que el 19 se vieron algunos buques de guerra franceses hacia el mar del Norte, y que perseguían, segun todos los indicios, á la escuadrilla prusiana procedente del Océano Atlántico. Segun la carta á que nos referimos, las hostilidades comenzarán por un combate naval.

Respetando debidamente la libertad de conciencia establecida en Francia, el Ministro de la Guerra ha mandado que además del capellan católico acompañe á cada regimiento un oficiante de los diversos cultos reconocidos.

Circulan por Berlin, y se cubre de firmas muy notables, una exposición al Rey cuyo tenor es como sigue:

«En estos dias de peligro, en que el honor de Alemania y de Prusia es insultado por el orgullo francés, en que la paz y la seguridad se hallan amenazadas sin sombra de pretexto, cumple al pueblo apresurarse á dar á V. M. la seguridad de su fidelidad y de su entusiasmo por la lucha que se acerca.»

Como nuestros padres se unieron en 1813 y 1815 alrededor de vuestro augusto padre, se unirán todos los prusianos en torno de V. M. y darán su fortuna y su sangre. El pueblo sólo pide una cosa: no desentender hasta que la arrogancia francesa haya sido humillada para siempre, y la Alemania recupere su antigua nobleza. ¡Con Dios, por el Rey y la patria! ¡Hurrah! ¡Adelante!

Anteayer tuvo lugar en casa del señor don Gabriel Rodriguez la reunion de la junta directiva de la *Sociedad abolicionista española*, con asistencia de la mayor parte de los individuos que la componen.

Segun nuestras noticias, se acordó reorganizar inmediatamente la sociedad, empezando por elegir nueva junta directiva, á cuyo efecto se convocará para una reunion á todos los que hoy son socios, ó quieran serlo en adelante, con el exclusivo objeto de designar las personas que han de formar la junta directiva.

Tambien parece que se trató de crear una publicacion destinada exclusivamente para los propietarios de esclavos, á fin de llevar á su ánimo el convencimiento de las ventajas que han de resultar de la abolicion para la riqueza del país.

El Comité de señoras que se ha formado en Berlin bajo la presidencia de la Princesa heredera ha publicado una proclama que dice así:

«El hereditario enemigo de Alemania está á punto una vez más de invadir la patria; destruir nuestro honor, nuestra vida de familia y nuestra nacional existencia, es su único objeto.»

Señoras de Alemania: la guerra actual es una verdadera campaña nacional; el entusiasmo que animaba á nuestros padres en 1813, se ha despertado de nuevo. Los padres de familia se desprenden de sus hijos; los hijos de sus madres y hermanas, y los amantes del objeto de su amor. Todo aquel que puede manejar un arma sigue nuestras banderas, dispuesto á tomar parte en la sangrienta lucha, llevando por lema: *Dios rey y patria*.

Mientras nuestros ejércitos se aglomeran en el campo de batalla, nuestro deber es prepararnos para curar las heridas que se infleran á nuestros valientes soldados y dulcificar las desgracias que siempre produce la guerra.»

Un periódico de Sevilla dá los siguientes pormenores acerca del conato de robo en la casa de nuestro muy querido y distinguido amigo D. Francisco de P. Candau.

«Habiendo tenido conocimiento la benemérita é incansable Guardia civil por el cabo Sanchez, comandante de la Guardia rural de Arahá, que siete bandidos trataban de robar la casa de don Francisco de P. Candau, rico labrador de Coronil, tomó sus posiciones en la casa referida.»

«Efectivamente, á la una de la madrugada del miércoles 20 siete hombres llegaron ante la puerta de la casa, y haciendo uso de ganzuas, limas y otras herramientas, lograron forzarla puerta, penetrando tres de ellos, perfectamente armados y equipados convenientemente.»

«Al primer disparo de revolver que hizo el valiente sargento de la Guardia, uno de los ladrones quedó sin vida; pero otro de ellos, revolver en mano, se arrojó sobre el sargento, quien recibió un disparo que le rompió la manga de la levita.»

«Acudió en su auxilio uno de los guardias, habiendo fuego con su carabina y dejando cadáver al segundo bandido. Instantáneamente cayó el tercero sobre el mismo sargento, quien hubiera escapado muy mal, si otro de sus subordinados no le hubiera hecho sufrir igual suerte que á sus dos compañeros.»

«Los otros cuatro ladrones huyeron al sonar el primer disparo, sin que sepamos hasta ahora hayan sido habidos.»

«Este es otro importante servicio debido á la Guardia civil, y al que ha cooperado el antiguo cabo de la misma Guardia, hoy comandante de la partida rural del Arahá, de cuya actividad, honradez y conocimientos, hemos oido hacer grandes elogios.»

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

LISBOA 24 (á los ocho de la noche, recibida á las cuatro de la mañana de hoy).—Sigue la misma ansiedad por falta de noticias de la guerra. Despues del último despacho recibido por el cable, en que decia que Napoleon habia salido de Paris, nada se sabe. A este último telegrama no se dió grande crédito.



PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día á 50 ctms. cada una, por 2 á 45, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctms. línea.

# ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100. —A los suscriptores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Pantaleón mr. y s. Aurelio y cps. mrs.  
Jubileo.—Está mañana en la iglesia de religiosas de Madre de Dios.

## Sección mercantil.

BOLSA DE MADRID.  
Cotización oficial del día 23.

FONDOS PÚBLICOS.		Ult pre
3 por 100 consolidado..		24,00
Idem pequeños.		24,10
Idem á fin de mes.		23,80
Idem exterior.		27,50
3 por 100 diferido.		00,00
Idem á fin de mes.		00,00
Deuda del personal.		00,00
Billetes hipotecarios.		par.
Billetes de segunda serie.		95,00
Bonos del Tesoro.		65,60

## PUERTO DE CARTAGENA.

### Vapores.

Genil, Betis, Durro, Guadalete, Guadaira y Guadiana.—De estos seis vapores sale uno todos los lunes en la tarde para Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella, y otro todos los miércoles para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Sevilla. Los despacha D. Andrés Pedreño.

Andalucía, Extremadura, Valencia, Numancia y Vinuesa.—De estos cinco vapores sale uno todos los viernes para Valencia, Barcelona, Marsella. Los despacha el señor Bienert, sobrino.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Cartagena 1.º	9 15 m.	5 50 m.
Idem 2.º	3 8 t.	11 10 m.
Madrid y Valencia	11 m.	3 18 t.
Lorca, Almería y Granada.	9 40 m.	12 d.
Orihuela y Alicante.	9 15 n.	4 t.

Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

## ANUNCIOS.

Se vende un carro atarantado, á la valenciana, charolado y con sus guarniciones. Darán razon en la tienda de D. José Illan, calle del Contraste, núm. 1. P.3-3

## FERRO-CARRILES

DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

### Tarifas de transportes.

#### IMPORTANTE.

Tarifa de importación, circular núm. 379, para transporte de cereales, es hoy aplicable á todas las estaciones comprendidas entre Cartagena y Murcia inclusivos con destino á la red de la compañía pagando como si las expediciones partiesen de Cartagena al punto de destino.

Los precios de esta tarifa son sumamente económicos: para disfrutártelos es preciso solicitar su aplicación en la nota de expedición. Para mas detalles dirigirse á las estaciones despachos centrales de Murcia y Cartagena, y agencia comercial, Angel, 12, Cartagena.

## DE MADRID A LONDRES.

### SERVICIO DIRECTO SEMANAL.

Mercancías.—Hay 4 clasificaciones.  
Especial. . . 840 rs. la tonelada.  
1.ª clase. . . 600 id. id.  
2.ª idem. . . 380 id. id.  
3.ª idem. . . 290 id. id.  
Mínimum de percepción. 75 id. id.

La facturación por fracciones indivisibles de 10 kilogramos.  
Para mas detalles dirigirse á la agencia comercial de Cartagena.

## GUIA DEL BAÑISTA

en España por don Manuel Torrijos, se vende á 10 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.



## PILDORAS DEHAUT.

—Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

## La preservación personal.

obra del Dr. La Mert.—Tratado sobre la curación de la debilidad nerviosa y física, espermatorrea, impotencia y esterilidad, resultados de hábitos solitarios en la juventud, ó de excesos de la edad madura, y que por la prematura decadencia de las fuerzas viriles, afectan la felicidad conyugal y quitan esperanzas de posteridad por el Dr. Samuel La Mert, miembro del colegio real de médicos. Aviso importante. Las medicinas se envían y todas partes con el mayor secreto á celeridad. Tratamiento por correspondencia en todos los idiomas con tal que con las cartas venga los fondos.

Dirigirse al Dr. La Mert, 37, Bedford square, Londres. Véndese en Madrid, en la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo Su precio 12 rs.

No mas tinturas progresivas!!!

**ORIZALINE**  
MISTURA VEGETAL  
del Dr. James SMITHSON.  
Devuelve instantáneamente el color natural al cabello y á la barba.

Útil lavarse antes y después. Su aplicación es sencilla y el éxito inmediato; no mancha la piel ni perjudica á la salud. Para convenecer á los incrédulos, la conocida casa de D. Pedro Leante, peluquero, se encarga de aplicar la ORIZALINE á las personas que deseen ensayar este maravilloso producto. La caja con cepillo y peine 28 rs.; el frasco solo 24 rs.

Depósito general en Paris: L. LEGRAND, proveedor de S. M. el Emperador, 207, rue Saint-Honoré. En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

## Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

con un índice de materias y otro de tarifas arreglados en forma de prontuario alfabético. Edición especial del Anuario del comercio.

Se vende en la direccion del mismo, Magdalena, 20, segundo; en las principales librerías de Madrid, y en las provincias, en las sucursales del Anuario.

Precios: 5 rs. en Madrid, 6 en provincias.

Gratis á los abonados al «Anuario del Comercio.»

## MUCHACHOS.

Para la venta pública de periódicos se necesitan uno ó dos que sean listos y tengan personas que respondan de su conducta.

## PAPLETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.

	Reales.
Papeletas á 1 columna.	30
Id. á 2 id., apaisadas.	60
Id. á 2 id., largas.	120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.

A los suscritores se rebaja del 25 al 50 por 100.

## ZORONGO.

Se vende á dos cuartos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## La Condesa Hortensia por Méry.

Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresion y papel, se vende á 4 rs en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs. 50 céntimos.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y Cia, es uno de los mas poderosos tónicos que posee la materia médica. Recomendándole eficazmente los primeros médicos del mundo, y á continuación insertamos el ventajoso informe del Dr. Cazeneuve, médico del hospital de S. Luis de Paris:

«El Jarabe de quina ferruginosa del señor Grimault es una de esas raras y felices combinaciones que satisfacen á la vez á los facultativos y á los enfermos. Este jarabe modifica rápidamente la clorosis, la anemia y las diversas afecciones que reclaman los medicamentos ferruginosos. Los niños, lo mismo que las personas mayores, le toman con placer y es en mi concepto la mas notable de las preparaciones ferruginosas y sobre todo, la que mas fácilmente soporta el estómago.»

Los buenos efectos del Jaga de la India de MM. Grimault y Cia, farmacéuticos de Paris, son realmente maravillosos, y es suficiente un paquete de estos polvos inofensivos, desleídos en un poco de agua azucarada, para hacer que desaparezca la mas violenta jaqueca, ó cortar los cólicos y la diarrea. Es un medicamento vegetal muy en uso entre todas las familias.

No hay mejor remedio para el alivio y curacion de las afecciones de pecho que el Jarabe de hipofosfito de cal de los Sres Grimault y Cia: bé aquí una nueva prueba en apoyo de esta aseveracion:

«Entre las prescripciones de que he hecho uso desde hace algunos meses en el tratamiento de las afecciones de pecho, y con especialidad de los accesos violentos de asma procedentes de bronquitis crónicas, la única que ha llenado completamente mis deseos es el Jarabe de hipofosfito de cal de los Sres Grimault y Cia. Considero el uso de este jarabe como muy eficaz para la curacion de las afecciones pulmonares.»

Doctor Ludovico BERNARD, mayor y cirujano principal del regimiento real de Malta, presidente de la Sociedad médica de fomento de Malta, etc.

Importante para los enfermos.—Los que no puedan digerir, ó carezcan de apetito, ó padezcan inflamaciones de estómago, ó estén sujetos á eructos ácidos y vómitos después de las comidas, que hagan uso del Elixir digestivo de pepsina de Grimault y Comp. y que darán completamente curados en muy poco tiempo. La pepsina es el jugo gástrico que opera en el estómago la disolucion de los alimentos, jugo que se extrae del de los carneros y que después de purificado sirve para preparar el delicioso Elixir digestivo que lleva su nombre.

Importante.—El señor Baret, de Paris, padecía de un asma cruel desde hácia muchos años, hasta el extremo de no poder estar acostado sin experimentar violentas sofocaciones que amenazaban ahogarle, y de verse en los últimos tres años reducido á pasar la noche en una butaca. Siguiendo los consejos del doctor Leconte, hizo uso de los Cigarrillos indios de Grimault y Comp., y no tardó en encontrar notable alivio en pocos días, las sofocaciones cesaron, pudo al fin acostarse y cada vez que experimentaba un acceso bastaban algunas aspiraciones de humo para calma: le instantáneamente.

Deposito en Murcia, D. Lucas Serano.

## LA CORRESPONDENCIA UNIVERSAL

PERIODICO INDEPENDIENTE.

Diario de noticias nacionales y extranjeras.

### PROSPECTO.

Este importante diario tiene por principal objeto dar á luz aquellas noticias que interesen á los pueblos, en relacion con sus necesidades morales y materiales. Nuestro propósito es manifestar en toda la verdad, sin inclinarnos á ninguna bandera política, sino por el contrario, mantenernos alejados de esas luchas y defender el programa, verdaderamente nacional, de JUSTICIA y ECONOMIA.

Nuestro diario es el mas económico de cuantos se publican en España, y es asimismo el único verdaderamente independiente y alejado de las ardientes luchas de la política.

Puede figurar en las manos del propietario y del obrero, del sacerdote y del militar, sin acusar opinion politica, siendo á todos provechoso por su variada é instructiva lectura.

No somos enemigos sistemáticos de lo moderno ni de lo antiguo, sino entusiastas de todo lo bueno, de todo lo útil, de todo lo justo, perteneciera á esta ó la pasada edad, á este ó al otro partido.

Y por último, tanto en noticias extranjeras como nacionales, estamos tan adelantados como en ningún otro periódico, con la circunstancia de que nuestra independencia no nos inclina á ningún partido político, y de que nuestro tema es la VERDAD en todo.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS, trimestre, por medio de correspondales, 24 rs. Números sueltos, dos cuartos.

ANUNCIOS: 100 céntimos por línea.—COMUNICADOS: A precios convencionales.

Suscripcion y venta en Murcia, establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## La Ilustracion Española y Americana.

### Museo universal,

periódico de ciencias, artes, literatura, industria y conocimientos útiles.

Se suscribe, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia único correspondal de esta publicación.

## Papel pautado para escuelas de todas las reglas,

buena calidad y limpia impresion, pormayor y menor, á precio muy económico.

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

## INTERESANTE AL PÚBLICO.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia, se hallarán lo siguiente:

Papel en paquetes de 250 cartas á 9, 10 y 12 rs.; por medios paquetes á 6 y 7 rs. Lo hay del llamado discreto de 10 rs. en adelante la caja de 120 cartas con sobre; tambien lo hay de marca española en paquetes de 250 cartas á 8 rs. y de marca holandesa para el comercio.

Plumas metálicas de dos y tres puntos á 6 rs. la caja de una gruesa, y á 10 reales la caja de 100 plumas de las llamadas de Humboldt. Plumitas de cortadas á 2 y 5 rs. caja.

Marcos para retratos de maderas doradas y de esoba á 2 rs., y teleoramados para niños.

Calendarios perpétuos á 6 rs.

Ligas de goma para sujetar paquetes de cartas u otros papeles á 2 cuartos.

Lacre, lapiceros, pastillas de goma para borrar lo escrito con lápiz ó tinta.

arenillas finas, portaplumas de hueso, sellos de madera y marfil, pastillas de cola de boca, cajas de oblates de goma, cachillos de hueso

Pliegos de soldados de varias clases á 2 cuartos.

Fotografías de actualidad á real y medio y dos reales, retratos, láminas para cuadros ó registro de libros, de Nitro Sr. Jesucristo, de la Virgen y de otros santos. Estampas á 6 cuartos la docena á escojer, y por menor á cuarto.

Libritos religiosos á 2 cuartos cada uno.

Extracto de Camélias á 14 rs., Albina Desnou á 16 rs., y Leche antifebril á 24, todo para blanquear el cutis y quitar los granos y pecas de la cara.

Agua de Maria á 14 rs., y agua de la Florida á 14 rs., útiles para fortalecer el cabello y devolverles el color primitivo.

Esencias de Piver á 7 rs., de Bouquet á 9 y 12, y triple extracto de Legrand á 10 rs.

Vinagrillo de Botot á 3 y 11 rs., aromático de Demarson á 8 rs., de Violette, á 9, y de los Druidas á 12 rs.

Pulverina Aspert para mejorar los vinos á 20 rs. el paquete de 1/2 kilo.

Agua de Cordilleras á 14 y 24 rs., para calmar los dolores de muelas; agua de Makeda á 10 y 11 rs., de Botot á 10, 14 y 24, de Piver á 7 rs. y sanitoria á 10, 16 y 20 rs., útiles para la sanidad de la boca, limpiar y embellecer la dentadura

Agua soberana á 19 rs., ateniense á 7 rs., tónica antipelicular á 14 rs., extracto vegetal antipelicular á 8 rs., y locion Caumont á 30 rs., para fortalecer el cabello, evitar su caída, quitar la caspa, y ayudar á la salida del cabello nuevo.

Agua de colonia á 7, 10 y 12 rs., de los Druidas á 12 rs.; de lavanda á 7 reales, bengina para quitar manchas á 6 rs., bandolina á 5 rs., cosméticos blancos y negros á 2 y 5 rs., pomada húngara para el bigote á 7 rs., polvos de jabón á 4 rs. y jabones de 2 á 10 rs. uno

Crema de oriza á 22 rs., de las Duquesas á 12 y cédrean á 12, todo para suavizar el cutis

Incienso de Arabia en latas á 10 y 16 rs., y papel Swan para desinfectar las habitaciones, á 8 rs.

Polvos de Makeda á 10 y 14 rs., de Botot á 9 y 14, de Demarson á 8, de Tajan á 17, y de Piver á 5, todos para la limpieza de la dentadura.